



REPRESALIA ISRAELI EN EL AEROPUERTO DE BEIRUT

## GUERRA Y PAZ EN ORIENTE MEDIO

### Un nuevo paso de la coexistencia

El primer acuerdo del año podría ser un plan conjunto de la URSS y los Estados Unidos para un arreglo en Oriente Medio. Fuerzas poderosas se oponen a este acuerdo que Johnson querría establecer como parte de su legado de presidente arrepentido. El acto terrorista en el aeropuerto de Atenas contra un avión israelí, el ataque gubernamental de Israel al aeropuerto civil de Beirut, forman parte de las acciones destinadas a impedir que prospere el plan de paz. La más fuerte, sin embargo, es la del «lobby» israelí en Washington, para el cual el hecho de que Estados Unidos hayan votado —conjuntamente con la URSS— la condena de Israel en el Consejo de Seguridad ha supuesto una grave derrota. La oposición israelí al plan vendría de que en él se debe incluir la evacuación de los territorios ocupados, lo cual está en pugna con el espíritu triunfalista del Estado de Israel. Por parte árabe, la oposición no procede tanto de los Estados en sí, a pesar de las concesiones graduales que habrían de hacer a sus enemigos, como de las fuerzas guerrilleras que están ahora dotadas de una nueva moral de combate y que creen que pueden «vietnamizar» la situación. Para estas fuerzas el problema de Oriente Medio no es el de una guerra contra Israel, que sólo utilizan como fermento nacionalista, como causa nacional, para dar un sentido de misión a sus actos, sino en la consecución de una verdadera revolución árabe. Un acuerdo entre la URSS y los Estados Unidos, un arreglo sobre bases perdurables entre Israel y los Estados árabes les dejaría aislados y fortalecería los grupos de poder, que tratarían de disolver sus organizaciones y de eliminar a sus dirigentes. Algunos de éstos creen, al contrario, que si los gobiernos árabes firmasen un pacto podrían acusarles de «traición» y aglomerar en torno a sí mismos a quienes se sintiesen víctimas de la nueva situación. Es posible que las fuerzas guerrilleras y revolucionaristas de Oriente Medio sean a estas alturas tan fuertes que los gobiernos no pue-

dan pactar sin tenerlas en cuenta. Los medios de presión de los Estados Unidos sobre Israel son poderosos. El corte en el suministro de armas y la amenaza de aislamiento internacional, que ha podido ya advertirse en el voto del Consejo de Seguridad, serían elementos de primera fuerza, pero es dudoso que la Casa Blanca con Johnson aún o con Nixon dentro de unos días, tenga fuerza para aplicar medidas tan radicales, cuando los intereses favorables a Israel son tan fuertes en los medios políticos, informativos y económicos de los Estados Unidos. La posibilidad mayor estaría en hacer comprender a Israel que para él representa un peligro mayor que el de los Estados árabes el crecimiento de un movimiento guerrillero que nadie podría controlar, dirigir ni sofocar, que convertiría la situación de Oriente Medio en un nuevo Vietnam y que, desde luego, no podrían contar con un «cuerpo expedicionario»

americano, que ni el nuevo presidente ni nadie en este mundo podría despachar hacia Israel, vista la experiencia del Sudeste asiático. Desde un punto de vista más general, la unanimidad de voto en el Consejo de Seguridad muestra que la Unión Soviética y los Estados Unidos continúan avanzando por el camino de la «coexistencia», decididos a salvar todos los obstáculos aparentes. Durante el vuelo del «Apollo VIII» ha habido una intensa comunicación por el «teléfono rojo», a ini-

ciativa americana, recibida con entusiasmo por los soviéticos. Se habla de un gesto espectacular que se reservaría Nixon para asombrar al mundo: el primer vuelo con aterrizaje en la Luna llevaría, como invitado, junto a dos astronautas americanos, un astronauta soviético. El gesto sería puramente simbólico, con gran aspecto de generosidad, y significaría la apertura de nuevos cauces coexistentes. (Ver en páginas interiores el artículo «La próxima guerra en Oriente Medio».)

## CHECOSLOVAQUIA

### De República unitaria a Federación

Cincuenta años después de la fecha fundacional del nuevo Estado, Checoslovaquia ha pasado a ser —desde el primero de enero de este año— una Federación de los Estados checo, que comprende Bohemia y Moravia, y eslovaco. La iniciativa para la creación de la nueva Federación correspondió desde el principio a los eslovacos, que suman una población total de tres millones y medio sobre una población total de catorce millones de personas. Como hasta ahora, la presidencia de la Federación la desempeñará el general Svoboda, quien en su discurso de fin de año anunció al pueblo checos-

lovac que 1969 «comienza bajo el signo de la política llamada de enero de 1968». La Federación contará con un gobierno federal, además de los gobiernos nacionales correspondientes a cada uno de los dos nuevos Estados. Al constituirse en presidente de la Federación, el nuevo Parlamento deberá elegir al jefe del Estado checoslovaco. El himno será el mismo para ambos Estados, ya que está compuesto a base de motivos checos y eslovacos. Sin embargo, el paso de Checoslovaquia al sistema federal exigirá la aprobación de una nueva Constitución. De acuerdo con el texto legislativo, en



## TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TEL

- «Tengo que decir que el F.N.L. trata bien a sus prisioneros», ha declarado uno de los tres soldados norteamericanos liberados en Vietnam por el Frente a primeros de año.
- En medios bien informados de Saigón se asegura que hace casi un mes fue detenido el hermano de la señora Nguyen Thi Binh, representante del F.N.L. en París, y que se le mantiene en secreto.
- «Nuestro objetivo no ha sido nunca arrojar a los judíos al mar, sino desintegrar el Estado de Israel privándole de su carácter racista», ha declarado el jefe de la organización palestina Al Fatah.

- El Parlamento israelí aprobó el «raid» de represalias contra el aeropuerto de Beirut por setenta votos contra uno (el del representante del P. C. «árabe») y la abstención del diputado del P. C. «judío».
- En su mensaje de fin de año, el presidente de Checoslovaquia, general Svoboda, ha anunciado que se continuará la política de «enero 1968» para hacer al socialismo digno de ese nombre.
- «La U. R. S. S. no se opone a que Checoslovaquia utilice créditos capitalistas para mejorar sus estructuras industriales», ha manifestado a «Rude Pravo» el presidente del Gosplan soviético, Baibakov.